

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 167/Jueves 26 de agosto del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Lo que no te dirán sobre Iraq. \(Rebelión\).](#)
- [Hasta las estadísticas de la CIA muestran que Cuba socialista ocupa un lugar cimero en la región. \(Workers World\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel *El capítulo principal del último libro*. XINHUA](#)
- [Medios alternativos de Argentina piden libertad para los Cinco. PL](#)
- [Canciller paraguayo realiza visita a Cuba. EFE](#)
- [Continúa controversia por viaje previsto de Funes a La Habana. DPA](#)
- [Republicano de origen cubano gana en primaria para el Senado de la Florida. NOTIMEX](#)
- [Informa resultado de gestión del Cardenal Jaime Ortega para facilitar salida temporal de ciudadano. ANSA](#)
- [Viajarán a Bruselas cuatro excarcelados para pedir se mantenga la posición común de la UE. EFE](#)
- [CUPET promueve con países vecinos prácticas de perforación en el Golfo. REUTERS](#)
- [Comenta eliminación de cuota de cigarro de la libreta. EFE](#)
- [Rebota información de los 67 casos de dengue "importado". EFE](#)
- [Tornado ocasiona una muerte y varios heridos en Campechuela. EFE](#)
- [Actuará en Cuba Teatro Meridional de España. XINHUA](#)
- [Realzan en Argentina calidad del programa "Yo sí puedo". PL](#)

DEL MUNDO

- [Oposición venezolana aspira a un tercio de diputados en próximas elecciones. REUTERS](#)
- [Califica Calderón de irresponsable actitud de EE.UU. ante armas y drogas. NOTIMEX](#)
- [Encuesta revela ventaja de republicanos en preferencia de votos en comicios legislativos de noviembre. NOTIMEX](#)
- [McCain gana las primarias de su partido en Arizona. EFE](#)
- [Sondeos señalan aumento de impopularidad de Sarkozy. AFP](#)
- [Comisión Europea estudiará la repatriación de gitanos en Francia. DPA](#)
- [Asegura Francia que sus tropas seguirán en Afganistán "el tiempo que sea necesario". EFE](#)
- ["Considera la CIA a Al Qaeda principal amenaza terrorista en Yemen". ANSA](#)
- [Moscú niega despliegue de misiles en Osetia del Sur. EFE](#)
- [Plantea Ucrania que el precio del gas ruso es aún desventajoso. REUTERS](#)
- [Shimon Peres advierte a OEIA del peligro de un Irán nuclear. DPA](#)
- [Israel reanudará construcciones en Cisjordania. AP](#)
- [Dice Vietnam que desarrollo militar chino es acogido con agrado. XINHUA](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA . (___).

REBELIÓN (Versión digital)

25 de agosto de 2010

ESPAÑA

LO QUE NO TE DIRÁN SOBRE IRAQ

La ocupación de Iraq más que duplica la pobreza y la enfermedad

Adil E. Shamoo*
Foreign Policy in Focus

Iraq tiene un desempleo de entre 25 y 50%, un parlamento disfuncional, enfermedades endémicas, una epidemia de enfermedades mentales, y un crecimiento descontrolado de las chabolas. La matanza de gente inocente se ha convertido en parte de la vida diaria. ¡Qué desolación ha infligido EE.UU. a Iraq!

ONU-HABITAT, un organismo de las Naciones Unidas, publicó recientemente un informe de 218 páginas titulado “Estado de las Ciudades del Mundo 2010-2011”. El informe está repleto de estadísticas sobre la condición de ciudades en todo el mundo y sus demografías. Define a los habitantes de los barrios bajos como aquéllos que viven en centros urbanos sin una de las siguientes condiciones: estructuras estables para protegerlos del clima, suficiente área habitacional, suficiente acceso a agua, acceso a instalaciones sanitarias e inmunidad ante el desalojo.

Casi oculto intencionadamente en esas estadísticas hay un hecho chocante sobre las poblaciones urbanas iraquíes. Durante las últimas décadas, antes de la invasión de EE.UU. en 2003, el porcentaje de la población urbana que vivía en chabolas en Iraq ascendía a poco menos de un 20%. Actualmente, ese porcentaje ha aumentado a un 53%: 11 millones del total de 19 millones de habitantes urbanos. En la última década, la mayoría de los países han hecho progresos hacia la reducción de la cantidad de habitantes en chabolas. Pero Iraq ha ido rápida y peligrosamente en la dirección contraria.

Según el Censo de EE.UU. del año 2000, un 80% de los 285 millones que habitan en EE.UU. son habitantes urbanos. Los que viven en chabolas están muy por debajo de un 5%. Si traducimos la estadística iraquí al contexto estadounidense, 121 millones de personas vivirían en chabolas en EE.UU.

Si EE.UU. tuviera una tasa de desempleo entre un 25 y un 50% y 121 millones de personas que viven en chabolas, habría disturbios, los militares tomarían el poder y la democracia se evaporaría. ¿Por qué, entonces, la gente en EE.UU. no se preocupa o entristece por las condiciones en Iraq? Porque la mayoría de la gente en EE.UU. no sabe lo que sucedió en Iraq y lo que sucede ahora mismo. Nuestro gobierno, incluida la actual administración, mira hacia otro lado y perpetúa el mito de que la vida ha mejorado en Iraq después de la invasión. Nuestros principales medios noticiosos refuerzan ese mensaje.

Yo albergaba muchas esperanzas en que el nuevo gobierno diría la verdad a sus ciudadanos sobre el motivo por el que invadimos Iraq y lo que estamos haciendo actualmente en ese país. El presidente Obama prometió seguir adelante y no mirar hacia el pasado. Por problemática que sea esta negativa de examinar el pasado – particularmente para los historiadores– lo menos que debería hacer el presidente sería informar al público de EE.UU. sobre las actuales condiciones en Iraq. ¿De qué otra manera podemos esperar que nuestro gobierno formule una política adecuada?

Audiencias más amplias en el Congreso sobre Irán podrían haber permitido que conociéramos los mitos propagados sobre Iraq antes de la invasión y la dimensión del daño y la destrucción infligidos a Iraq. Habríamos conocido el tremendo aumento en la pobreza urbana y de la expansión de los barrios bajos. Semejantes hechos sobre las actuales condiciones de Iraq ayudarían a los ciudadanos estadounidenses a comprender mejor el impacto de la rápida retirada de EE.UU. y cuáles deberían ser nuestras responsabilidades en Iraq.

*Adil E. Shamo es analista senior en Foreign Policy In Focus, y profesor en la Escuela de Medicina de la Universidad de Maryland. Escribe sobre ética y política pública.

Selección en Internet. Yinnette Molina Lewis

WORKERS WORLD

6 de agosto de 2010

EE.UU.

HASTA LAS ESTADÍSTICAS DE LA CIA MUESTRAN QUE CUBA SOCIALISTA OCUPA UN LUGAR CIMERO EN LA REGIÓN

Caleb T. Maupin

La Agencia Central de Inteligencia, organismo rector implacable en la guía de beneficios financieros de Wall Street, publica “The World Factbook”. Este ofrece una actualización de las estadísticas para cada país, algunas de las cuales miden puntos como la calidad de vida y la salud social, por ejemplo, la tasa de mortalidad infantil, los índices de esperanza de vida, alfabetización, desempleo y producción industrial. En esta serie, *Workers World* analiza algunas conclusiones sorprendentes, todas haciendo uso de los propios números de la CIA. Aunque a menudo

estos cálculos minimizan los beneficios comparados con las cifras de EE.UU. y no son de gran ayuda, pero muestran que los países se benefician al romper con el imperialismo.

En América Latina, el "World Factbook" de la CIA, confirma que el socialismo se mantiene triunfante. La nación cubana, que comenzó a construir el socialismo después de la Revolución de 1959, se mantiene por encima de todos los países de la región en términos de calidad de vida.

La tasa de mortalidad infantil es el total de niños por cada 1000 nacidos vivos que mueren antes de alcanzar el primer año de vida. Ni un solo país en Latinoamérica tiene una tasa de mortalidad infantil más baja que la de Cuba socialista, que es más baja incluso que la del rico EE.UU. Esto es un testimonio tanto al sistema de atención médica de Cuba, públicamente operado y controlado por los trabajadores y sus organizaciones como a la atención que dedica Cuba a la salud pública.

El sistema de educación en Cuba, al igual que la vasta mayoría de la economía, es una prioridad del Gobierno y está sujeto al control popular y democrático. Como resultado, Cuba se coloca muy por encima del resto de América Latina en cuanto a alfabetización, con un 99,8 por ciento de cubanos que saben leer y escribir, incluso un poquito más alto del 99,0% de EE.UU.

Comparemos esto con Honduras, donde recientemente un golpe de Estado con el apoyo de Washington instaló una dictadura militar represiva. El índice de alfabetización en el mercado libre, en la Honduras dominada por EE.UU. es de un 80%.

La esperanza de vida de los cubanos está por encima de todos los países en el centro y sur de América y mucho más alta que en la cercana República Dominicana. En la vecina Guatemala, donde los paramilitares apoyados por EE.UU. han abandonado todos los intentos por construir un mundo libre de capitalismo, la esperanza de vida es de solo 70,59 años, comparado con los 77,64 en la Cuba socialista.

En medio de una crisis económica mundial, el índice de producción industrial de Cuba ha bajado solo un 1 por ciento, según el Factbook. En EE.UU., la producción bajó en un 5,5% y en el Reino Unido, un 9,8%.

Esto probablemente responde al hecho de que la economía cubana no está dominada por los mercados occidentales, sino planificada de acuerdo con las necesidades humanas. Como resultado, una crisis económica en Occidente no obliga a los trabajadores cubanos a sufrir a manos de Wall Street.

Las estadísticas confirman que Carlos Marx y muchísimos otros después de él han dicho muchas veces: sin el caos del mercado capitalista que él denominó "anarquía de la producción", una economía planificada puede satisfacer mejor al pueblo y proporcionar una buena calidad de vida.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 25 AGO (XINHUA) -- El ex presidente cubano Fidel Castro calificó de "espectacular" un nuevo libro aún por publicar del periodista ruso Daniel Estulin que aborda una serie de conspiraciones contra la isla y otros países, según un artículo difundido hoy por la prensa nacional.

En sus nuevas "Reflexiones" tituladas "El capítulo principal del último libro", Castro ofrece amplios extractos de la obra traducida del inglés, que abarcaron las páginas centrales del periódico oficial "Granma".

"Su contenido es espectacular y merece ser analizado en sus aspectos esenciales. Seleccionando párrafos de ese material ofrezco una idea del contenido del capítulo, que ofrece importantes datos que para los técnicos implica un desafío", apuntó.

Los grupos de conspiración que han actuado contra Cuba, Laos, Afganistán y Nicaragua, las armas de destrucción masiva y el atentado con bomba en la ciudad de Oklahoma en 1995, entre otros actos terroristas, centran el contenido del referido segmento.

En otros dos artículos publicados en medios locales los pasados días 18 y 19, el líder cubano consideró "fabuloso" el libro "Los secretos del Club Bilderberg", del propio Estulin, que trata acerca de esa reunión secreta anual de poco más de un centenar de políticos, empresarios, monarcas y otras personas influyentes.

Castro, de 84 años y de nuevo muy activo luego de cuatro años de convalecencia por una grave enfermedad intestinal, ha invitado a Estulin a visitar Cuba.

"Conversar con él nos ayudará a aumentar lo que llamo "la fuerza de persuasión", dijo el ex mandatario en un encuentro con periodistas cubanos el pasado domingo.

BUENOS AIRES, 25 AGO (PL) La Red Nacional de Medios Alternativos (RNMA) de Argentina reiteró hoy aquí su exigencia para que sean liberados de inmediato los cinco luchadores antiterroristas cubanos encarcelados desde 1998 en los Estados Unidos.

Hacemos un llamado al presidente Barack Obama a que retire inmediatamente los falsos cargos contra los Cinco para poner fin a esta injusticia, subraya una declaración de la entidad difundida en esta capital.

El documento expresa que en su carácter de gobernante de los Estados Unidos, Obama tiene las facultades para hacerlo y poner fin al injusto castigo.

Recuerda además que Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González purgan desmedidas condenas por el hecho de alertar y prevenir a Cuba de acciones terroristas fraguadas desde territorio estadounidense.

La nota de la Red Nacional de Medios Alternativos de Argentina exige además el encarcelamiento y la extradición a Venezuela del terrorista internacional Luis Posada Carriles.

Demanda también la entrega de visas, especialmente a Adriana Pérez y Olga Salanueva, quienes no han podido visitar a sus esposos desde que fueron detenidos.

La declaración de la RNMA condena del mismo modo las constantes agresiones mediáticas contra Cuba y rechaza enérgicamente el genocida y brutal bloqueo económico, financiero y comercial, impuesto por el imperio del Norte.

Subraya que el cerco, de casi medio siglo de duración, ha causado severas afectaciones al pueblo cubano en todas las esferas y costado pérdidas millonarias a la economía de la isla.

ASUNCIÓN, 25 AGO (EFE).- El canciller paraguayo, Héctor Lacognata, comenzará este jueves una visita oficial de dos días a La Habana, durante la cual se reunirá con autoridades de la isla y visitará a becarios de su país en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM).

La agenda de Lacognata contempla su participación en la VI Reunión del Mecanismo de Consultas Políticas entre ambos países, que se realizará en La Habana y será presidida por su homólogo cubano, Bruno Eduardo Rodríguez, informó la cancillería paraguaya en un comunicado.

El informe añade que durante el encuentro "las partes abrirán debate amplio sobre la relación entre ambos países, el avance de los acuerdos de cooperación que se encuentran en vigencia, la conmemoración del Bicentenario de Independencia, y la agenda multilateral, entre otros puntos".

Detalla que la actividad de Lacognata prevé además un encuentro con el presidente de la Asamblea Nacional, Ricardo Alarcón, en la sede de ese organismo, para una conversación sobre el proceso de integración regional y el bloqueo económico que afecta a Cuba.

Finalmente, el texto indica que el funcionario paraguayo visitará la sede de la Escuela Latinoamericana de Medicina, "que cobija en sus aulas a becarios paraguayos, que tendrán así la oportunidad de dialogar con el canciller sobre la marcha de sus estudios".

SAN SALVADOR, 25 AGO (DPA) - Un posible viaje oficial a La Habana por parte del presidente salvadoreño Mauricio Funes abrió hoy en el país centroamericano una controversia entre el gobernante, políticos de derecha, sectores de izquierda y empresarios locales.

El viaje, que estaba programado para principios de septiembre, fue pospuesto por Funes debido a lo que catalogó como "prioridades de la Agenda Nacional", sin embargo, al dar detalles la semana pasada sobre el atraso del viaje a Cuba, explicó que tenía un arduo programa de visitas a Estados Unidos.

En las redes sociales, como Facebook y en Blogs del Internet, sectores izquierdistas criticaron la posición de Funes en dar prioridad de visitar Washington antes que La Habana. Una de las visitas al norteamericano país es para incentivar a los inmigrantes salvadoreños a suscribirse a un programa de protección temporal que les da derecho a trabajar y residir temporalmente en Estados Unidos.

Por otra parte, el ex presidente salvadoreño Alfredo Cristiani, líder del principal partido de oposición, Alianza Republicana Nacionalista (ARENA), se manifestó públicamente contrario de la visita a La Habana. En su opinión, en Cuba no hay nada bueno que ir a aprender, porque no hay democracia ni libertad.

Funes arremetió en contra de Cristiani y cuestionó como un líder como él podía vivir "anclado en el pasado", cuando el mundo se globaliza y El Salvador tiene necesidad de tener relaciones comerciales con todas las naciones.

Por su parte, la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador, a través de su director ejecutivo, Federico Hernández, afirmó que no han sido invitados formalmente para acompañar al presidente a Cuba, pero que en todo caso, "tampoco tienen el deseo".

Hernández, reconocido miembro de ARENA, dijo que miembros de la gremial que dirige pueden ir a Cuba con el presidente pero lo harán a "título personal".

Al igual que Funes lo hizo con su viaje a Brasil, en esta ocasión quiere llevar una comitiva de empresarios salvadoreños a La Habana para que establezcan relaciones comerciales con Cuba. Una de las empresas salvadoreñas más poderosas, la línea aérea TACA, tiene intereses en La Habana desde hace más de 10 años.

La Habana y San Salvador restablecieron relaciones diplomáticas el año pasado, tras haber sido interrumpidas en la década de 1960 a raíz del enfrentamiento de Cuba con Estados Unidos luego de que el líder cubano Fidel Castro declarara a su país como un estado socialista.

MIAMI, 24 AGO (NOTIMEX).- El político de origen cubano Marco Rubio ganó hoy la elección primaria republicana para ser postulado al Senado por Florida, según las proyecciones de la cadena nacional CNN.

Rubio, de 38 años, es hijo de inmigrantes cubanos, se dice orgulloso de ser miembro de la minoría hispana, y se le considera del ala conservadora del Partido Republicano.

Rubio venció a William Escoffery III y a William Billy Kogut en esta contienda.

En la elección, Rubio obtenía 664 mil 158 votos (84.3 por ciento), de un total de 787 mil 122 sufragios, a las 20:00 horas locales, cuando cerraron las urnas.

Su padre tenía un bar, su madre fue criada. Estudió y creció en Miami y está casado con una antigua porrista de familia colombiana con la que tiene cuatro hijos.

Según algunos analistas un triunfo en el escaño de Florida lo convertiría al instante en favorito para la nominación republicana a vicepresidente en 2012, junto a otros como Sarah Palin.

Rubio se enfrentará en las elecciones del 2 de noviembre a Charlie Crist, actual gobernador de Florida y va como Independiente y al político de raza negra Kendry Meek, quien logró esta noche la nominación demócrata al vencer a Jeff Greene, según proyecciones de CNN.

LA HABANA, 25 (ANSA) - Juan Juan Almeida, hijo de un histórico Comandante de la revolución cubana, viajaba hoy hacia Estados Unidos para recibir tratamiento médico tras haber obtenido, gracias a la mediación de la Iglesia, la autorización que pedía al gobierno hace siete años.

Después de recoger el permiso de salida en La Habana, Almeida, de 44 años, se aprestaba a tomar un vuelo de Mexicana de Aviación a las 16.00 horas locales (20.00 GMT) con destino a Cancún (México), desde donde volaría a Estados Unidos, dijo a ANSA, pues le han impuesto como condición no viajar directamente a Estados Unidos.

"Yo voy a regresar, aunque muchos no se lo crean. Quiero estar con mi familia al menos seis meses en Miami", donde viven su esposa e hija, declaró Almeida, mostrándose "feliz".

Almeida, hijo del fallecido Comandante de la Revolución Juan Almeida Bosque, pidió la semana pasada al cardenal Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, que mediara ante el gobierno de Raúl Castro, que desde 2003 no lo había autorizado a viajar a Estados Unidos para tratarse de la enfermedad ósea degenerativa que padece y para la cual en Cuba no existe tratamiento.

Almeida, quien en 2003 fue investigado por tráfico de drogas y personas, proceso que terminó sin adoptarse medidas penales en su contra, cree que se le impidió viajar por la publicación en España de su libro crítico con el gobierno "Memorias de un guerrillero cubano desconocido".

Este lunes el arzobispado de La Habana le comunicó que su petición había sido admitida y Almeida puso fin a su huelga de alimentos sólidos, que mantenía desde el 15 de junio.

"El gobierno no cedió sino que entendió", afirmó Almeida, quien agradeció a la Iglesia por sus gestiones.

MADRID, 25 AGO (EFE).- Cuatro ex presos cubanos viajarán a Bruselas el próximo 13 de septiembre, invitados por el Partido Popular (PP, principal fuerza de la oposición española), para pedir a la Unión Europea (UE) que mantenga la posición común hacia Cuba.

La posición común europea fue aprobada en 1996 a instancias del entonces presidente del Gobierno español, el conservador José María Aznar, y condiciona las relaciones con Cuba a la promoción de la democracia y al respeto de los derechos humanos.

Los disidentes cubanos Normando Hernández, Ricardo González, Omar Rodríguez y Antonio R. Díaz viajarán a Bruselas del 13 al 15 de septiembre, acompañados por el diputado del conservador PP Teófilo de Luis, según explicó éste a EFE.

Hernández, González, Rodríguez y Díaz han sido invitados por el portavoz del PP en el Parlamento Europeo, Jaime Mayor Oreja, y los eurodiputados conservadores Antonio López Istúriz y José Ignacio Salafranca.

Los ex presos cubanos mantendrán entrevistas con miembros del Partido Popular Europeo y de otros grupos parlamentarios de la Eurocámara para analizar la situación actual de Cuba, adelantó Teófilo de Luis.

"La mayoría de los ex presos desterrados opinan que hoy en Cuba sigue sin haber libertad, que no se respetan los derechos humanos y reclaman la liberación inmediata de todos los presos políticos que hay en las cárceles de la isla caribeña", dijo el diputado del PP.

El parlamentario también criticó al Gobierno español por interpretar la liberación de presos de conciencia por parte del régimen cubano como un gesto que demuestra la voluntad de evolucionar hacia la democracia.

En las últimas semanas, un total de 26 presos políticos han viajado a España tras su excarcelación como resultado del diálogo abierto en mayo pasado entre el régimen castrista y la Iglesia Católica en Cuba, apoyado por

el Ejecutivo español.

Todos son miembros del llamado "Grupo de los 75" opositores encarcelados en la oleada represiva de la "Primavera Negra" de 2003.

POR MARC FRANK

LA HABANA, AGO 25 (REUTERS) - La industria petrolera de Cuba quiere trabajar junto a sus contrapartes de Estados Unidos y México para promover prácticas seguras de perforación y evitar accidentes como el de BP en el Golfo de México, dijo el miércoles un experto de la industria petrolera.

Lee Hunt, presidente de la Asociación Internacional de Contratistas de Perforación, dijo a REUTERS en La Habana que le gustaría que la petrolera estatal cubana se incorpore al grupo, con sede en Houston, para compartir información con Estados Unidos y México sobre técnicas de perforación, seguridad y regulaciones.

"Cubapetroleo (CUPET) está interesada en sumarse al grupo y nosotros estamos interesados en que sean miembros de la comunidad internacional de perforadores", dijo Hunt tras dos días de conversaciones en Cuba con funcionarios de la industria y reguladores.

Representantes de la Asociación que realizan su primer viaje a la isla de Gobierno comunista dijeron que fueron informados que Cuba planea perforar siete pozos de prueba en el 2011 y 2012 en sus aguas del Golfo de México, confirmando reportes anteriores.

La petrolera española Repsol YPF REP.MC anunció que su consorcio formado con la noruega Statoil STL.OL y la India ONGC Videsh Ltd abrirá un pozo de pruebas a comienzos del próximo año usando una plataforma construida en China por Saipem, una unidad de la petrolera italiana Eni SpA.

Las tres compañías y Saipem son miembros de la Asociación Internacional de Contratistas de Perforación, dijo Hunt.

"Estamos promoviendo el concepto de que hay un Golfo, compartido por Estados Unidos, México y Cuba, y queremos un diálogo trilateral de la industria sobre prácticas seguras para asegurar que no ocurran en las costas de Cuba eventos desafortunados como los ocurridos en México y más recientemente en Estados Unidos", dijo el ejecutivo.

Debido al embargo comercial estadounidense contra Cuba, el grupo con sede en Houston, que representa a un 90 por ciento de las empresas de perforación del mundo, necesitará la aprobación del presidente estadounidense Barack Obama para aceptar a CUPET como un miembro activo.

Pero en el pasado se hicieron excepciones con naciones sometidas a sanciones estadounidenses, como fue el caso de la petrolera estatal de Irán.

"Promover comunicaciones que prevendrán explosiones, derrames e incendios es en el interés de todos", dijo Hunt.

"Una buena relación con la industria petrolera cubana es de mucho interés para el público estadounidense, pues el próximo año estarán perforando a 40 millas (65 kilómetros) de Cayo Hueso", añadió.

TEMOR A OTRO DERRAME EN EL GOLFO

Políticos del estado de Florida han expresado su preocupación de que la perforación en Cuba pueda llevar a un accidente como el de BP BP.L BP.N, el peor desastre petrolero de la historia ocurrido frente a las costas de Luisiana en el Golfo de México.

La administración Obama ha dicho que permitiría a compañías de Estados Unidos especializadas en derrames que operen en aguas cubanas en caso de que fuera necesario.

Hunt dijo que las recomendaciones de seguridad hechas por sus organizaciones a la administración de Estados Unidos tras el derrame del BP ya están vigentes en Cuba.

"La industria petrolera de Cuba ha investigado mucho, estudiado y pensado qué se requiere para una perforación segura. Tienen mucho conocimiento sobre las prácticas de la industria internacional y han incorporado muchos de esos principios a su planificación de seguridad y regulatoria y a sus requerimientos", dijo.

CUPET calcula que tiene hasta 20.000 millones de barriles en sus yacimientos marítimos, pero el Servicio Geológico de Estados Unidos cifra las reservas en unos 4.600 millones más 10 billones de pies cúbicos de gas.

Cuba produce actualmente unos 60.000 barriles diarios de petróleo en yacimientos terrestres. Además, recibe unos 115.000 bdp de su aliado Venezuela en términos favorables de financiamiento.

La plataforma china debería llegar a Cuba a comienzos del próximo año y las compañías involucradas en la exploración ya comenzaron los preparativos para perforar tan pronto la Scarabeo 9 llegue a la isla.

Cuba ha dividido sus aguas del Golfo de México en 59 bloques, 21 de los cuales fueron contratados por siete empresas extranjeras.

Diplomáticos en La Habana han dicho que la petrolera malaya Petronas PETR.KL también planea usar la plataforma china. La estatal venezolana PDVSA prevé perforar su primer pozo de prueba en Cuba el próximo año.

Otras compañías que han contratado derechos de exploración son el gigante brasileño Petrobras PETR4.SA y la vietnamita Petrovietnam. Empresas de Angola, China y Rusia están también negociando derechos de exploración.

LA HABANA, 25 AGO (EFE).- El Gobierno cubano eliminará a partir del próximo 1 de septiembre la cuota de cigarrillos que entregaba a la población mediante la cartilla de racionamiento con el objetivo de "limitar los subsidios", informó hoy el diario oficial Granma.

"Como parte de las medidas que de forma gradual se vienen aplicando para limitar los subsidios en los que incurre el Estado, el Consejo de Ministros determinó suprimir la venta de cigarros de la canasta familiar normada (cartilla)", indica una nota del Ministerio de Comercio Interior publicada por el diario.

Añade que hasta ahora ese producto era entregado de forma regulada a solo una parte de la población y no se trata de "un artículo de primera necesidad".

El fin de la venta de cigarrillos a precios subsidiados en la cartilla sigue a la decisión de 2009 de eliminar la entrega de papas y rebajar las cuotas mensuales de algunos productos como sal y granos, estos últimos con una reducción de 30 a 20 onzas (de unos 900 a 600 gramos) por persona.

En los últimos meses varios medios oficiales se han hecho eco de un debate social sobre si el Gobierno debe eliminar o no la cartilla, con críticas al "paternalismo" que existe en la isla.

Muchos cubanos aseguran que lo suministrado con ella a precios subsidiados no les alcanza más allá de una o dos semanas por mes.

La cartilla de racionamiento, vigente desde 1962, entrega granos, azúcar, pollo, pescado, huevos, arroz, café, aceite, pastas, pan y otros productos -cuando hay- a los 11,2 millones de habitantes del país.

Las medidas relacionadas con la cartilla se suman a otras regulaciones realizadas por las autoridades cubanas en los últimos meses para disminuir los gastos estatales y reducir importaciones, en medio de la crisis económica que sufre la isla.

El Gobierno del presidente Raúl Castro también decidió eliminar los comedores obreros en varios sectores y ha hecho varias reformas para impulsar la producción agrícola en un país que ha mantenido ociosas la mitad de sus tierras cultivables e importa más del 80 por ciento de los alimentos.

LA HABANA, 25 AGO (EFE).- El Gobierno cubano informó de la existencia de 67 casos de dengue "importado" en la isla y dijo que Cuba es el único país donde no se activa la transmisión de la enfermedad, según publica hoy el diario oficial Juventud Rebelde.

El jefe del Departamento de Enfermedades Transmisibles del Ministerio de Salud, Otto Reinaldo Peláez, citado en el rotativo, indicó que los 67 casos son "ciudadanos que en isla, e insistió en que no existe en el país "ningún caso autóctono de dengue en este momento".

Peláez afirmó que de los 34 países que actualmente tienen enfermos "el único en el que no se activa la transmisión es en Cuba", y dijo que la tarea de las autoridades es "cortarla".

Según el especialista, las provincias de Santiago de Cuba, Guantánamo, Camagüey y La Habana son las que tienen mayor riesgo de transmisión por la presencia del mosquito transmisor del dengue.

En las últimas semanas las autoridades sanitarias de Cuba han insistido en el aumento de la vigilancia epidemiológica y han pedido a la población extremar las medidas ante el peligro de enfermedades como el dengue, la gripe A y la conjuntivitis hemorrágica.

Igualmente se ha solicitado a los cubanos cumplir con las indicaciones sanitarias y cooperar con los trabajadores que participan en las campañas del sector.

El año pasado, el Gobierno negó la existencia de una epidemia de dengue, tras conocerse la existencia de más de 50 casos en la isla, que también entonces fueron en su mayor parte importados.

En agosto de 2006, las autoridades cubanas informaron a la Organización Panamericana de la Salud (OPS) de la existencia de casos de dengue hemorrágico, pero no divulgaron las cifras, aunque fuentes médicas consultadas por EFE indicaron entonces que se trató de "miles de casos".

El peor brote de dengue conocido que ha afectado a Cuba se remonta a 1981, cuando se reportaron 10.000 casos y 158 fallecidos.

LA HABANA, 25 AGO (EFE).- El azote de un tornado causó la muerte a una persona y heridas a otras seis, además de ocasionar daños a 55 viviendas y a instalaciones públicas en la localidad de Campechuela, en la provincia oriental de Granma, según informó hoy la emisora estatal Radio Reloj.

La mujer fallecida fue identificada como Yanisel Peña Velázquez, de 26 años de edad, indicó el reporte radial, que no dio más detalles sobre el suceso.

Además, indicó que de los seis heridos, tres fueron dados de alta y el resto permanecen ingresados en un hospital de la ciudad de Manzanillo, situada a unos 900 kilómetros al este de La Habana.

El fenómeno natural ocurrido en la tarde del martes, se presentó acompañado de fuertes vientos y lluvias, y también causó daños a bodegas y plantaciones de maíz y plátanos.

También fue reportada hoy una tormenta local severa que registró vientos de 60 kilómetros por hora en localidades de la vecina provincia de Las Tunas, donde provocó derrumbes parciales y totales de techos, de acuerdo con la Agencia de Información Nacional (AIN).

LA HABANA, 25 AGO (XINHUA) -- El grupo español Teatro Meridional presentará el próximo fin de semana en una sala de La Habana la obra "Miguel Hernández", del dramaturgo granadino Julio Salvatierra, informaron hoy fuentes del sector cultural.

Las actuaciones están programadas del 27 al 29 de este mes en la Sala "Adolfo Llauradó", en la Casona de Línea de la céntrica barriada del Vedado.

Entre los cinco intérpretes que conforman el elenco figuran Marina Seresesky y Álvaro Lavín, quienes asumen la dirección de la pieza que rememora los últimos días del escritor en la prisión de Alicante.

Acechado por sus fantasmas, Hernández se reencuentra durante la puesta con su esposa Josefina, su amigo de la infancia Ramón Sijé, el poeta Pablo Neruda y una misteriosa mujer que tal vez conoció.

Teatro Meridional, fundado en 1992 y radicado en Madrid, es una compañía multinacional e itinerante que ha realizado casi una veintena de espectáculos de manera conjunta entre España, Italia y Portugal, presentados en más de 14 países de Europa y América Latina.

ROSARIO, ARGENTINA, 25 AGO (PL) El intendente de la ciudad argentina de Rosario, Miguel Lifschitz, realizó aquí la calidad del programa cubano de alfabetización "Yo, sí puedo", que hasta hoy permitió a unos 270 rosarinos aprender a leer y escribir.

El "Yo, sí puedo" es un programa fantástico y exitoso desarrollado en Cuba, un país que ha sido capaz de transformar revolucionariamente la calidad de vida de su población, sostuvo la principal autoridad de esta urbe, cuna de Ernesto Che Guevara.

Lifschitz pronunció la víspera el discurso con que cerró el acto de graduación de 130 ciudadanos de Rosario que concluyeron esta etapa inicial del aprendizaje, al cual calificó de día histórico.

Dijo que de ese modo comenzaba a avanzarse en garantizar a todos los rosarinos un derecho humano esencial: el del acceso a la educación y hacia la declaración de la ciudad como territorio libre de analfabetismo.

Según estimados del censo de población del 2000, en Rosario existen unos 20 mil analfabetos.

Interrogado en ese sentido por Prensa Latina, el alcalde consideró que un par de años puede ser un buen tiempo para erradicar aquí el analfabetismo; creo que sumando voluntades podemos lograrlo.

Por su parte, el asesor cubano del "Yo, sí puedo" en Rosario y Villa Gobernador Gálvez, Roberto Isbel Morejón, anticipó que al cierre de 2010 el número de alfabetizados en esta zona debe ascender a 400.

Recordó que el pasado año el programa comenzó a implementarse en coordinación con diversas organizaciones sociales y que en marzo último fue suscrito un convenio de trabajo con la Intendencia Municipal para impulsar su aplicación.

Morejón destacó a Prensa Latina el trabajo de los 47 facilitadores que de manera voluntaria imparten los cursos y precisó que en estos momentos se encuentran estudiando unos 190 ciudadanos más.

En Villa Gobernador Gálvez, dijo, graduaremos a 40 estudiantes a mediados de septiembre próximo, de los 60 que hoy se encuentran incorporados al programa, activo en 11 barrios rosarinos, así como en organizaciones, instituciones y dependencias municipales.

La implementación del programa cubano de alfabetización es llevada adelante aquí, entre otros, por la Fundación Un Mundo Mejor es Posible y el Centro de estudios, difusión, y formación en el pensamiento para la Integración Latinoamericana y caribeña (CILCA).

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, AGO 25 (REUTERS) - Venezuela inició el miércoles la campaña para los comicios legislativos, en los que la oposición busca aprovechar la crisis económica y un descenso en la popularidad del presidente Hugo Chávez para frenar el avance de su proyecto socialista.

Partidarios y detractores de Chávez se medirán de nuevo en las urnas el 26 de septiembre en un ambiente muy polarizado entre los que defienden al mandatario antiestadounidense como el campeón de los pobres y los que lo acusan de seguir el modelo comunista de su aliado cubano Fidel Castro.

Mientras el oficialismo advierte que una victoria de la "contrarrevolución" eliminaría los programas sociales del Gobierno para los pobres, sus críticos quieren centrar la campaña en las alarmantes cifras de inseguridad y un escándalo de corrupción en una empresa estatal de alimentos.

Durante cinco años, la Asamblea Nacional dominada por el chavismo cambió desde el sistema financiero y educativo hasta la agricultura y las Fuerzas Armadas, aprovechando la ausencia de los partidos de oposición, que se retiraron en bloque de las elecciones del 2005 alegando falta de garantías electorales.

"No pretendemos corregir los errores del capitalismo, rectificar sus asimetrías ni maquillar su rostro. Nuestro deber ineludible es la transformación estructural de todo el sistema económico y social de la nación (...) que comienza por cambiar parte del ordenamiento jurídico", reflexionó el gobernante en su última columna dominical "Las líneas de Chávez".

Además, los comicios serán un barómetro sobre el respaldo de los venezolanos a Chávez de cara a las presidenciales del 2012, cuando el militar retirado de 56 años buscará su tercera reelección desde que llegó al

poder hace 11 años.

Aunque es poco probable que gane la mayoría parlamentaria, los adversarios del líder izquierdista aspiran a lograr al menos un tercio del hemicycle, suficiente para impedir que el oficialismo apruebe cambios legislativos de gran alcance.

Para ello, la oposición concurrirá con listas unitarias para capitalizar la caída de popularidad de Chávez, que por primera vez en cinco años bajó del 50 por ciento arrastrada por la alta inflación, el racionamiento de luz, el auge del crimen y el decaimiento de los programas sociales del Gobierno.

CRIMEN EN ESCENA

A pesar de su aparente debilidad y los crecientes problemas que enfrenta el Gobierno, Chávez sigue siendo el político más popular en el país petrolero y su Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) cuenta con ingentes recursos humanos y materiales para afrontar las cuatro semanas de campaña.

Decenas de miles de "militantes socialistas" realizarán una campaña puerta por puerta para convencer a los indecisos, mientras analistas señalan que un cambio realizado este año a los distritos electorales facilitaría al oficialismo revalidar su mayoría en la cámara.

"Identificaremos dónde está el voto chavista para movilizarlo y donde están los ni-ni (independientes) para orientar nuestra campaña hacia ellos", dijo el martes Aristóbulo Istúriz, jefe de campaña del PSUV.

Sin embargo, pese a que Chávez es un experto en fijar la agenda política y ganar elecciones -sólo ha sido derrotado una vez en 13 votaciones- un tema que parece escapar de su control podría dominar la campaña: el auge de la criminalidad en el país de 28 millones de habitantes.

Venezuela es uno de los países con las tasas de criminalidad más altas del mundo y sólo el año pasado entre 13.000 y 16.000 personas fueron asesinadas por el hampa común según cifras no oficiales, casi tres veces más que en 1998.

Un tribunal prohibió la semana pasada a dos medios opositores publicar fotos sobre crímenes, luego de sacar en sus portadas una instantánea de archivo en la que se veían varios cadáveres apilados en una morgue capitalina de la que varios medios internacionales se hicieron eco.

El Gobierno, que desde hace años no publica estadísticas sobre delitos, acusa a los medios privados, a la "burguesía" y al "imperio estadounidense" de generar sensación de inseguridad y defiende la efectividad de sus planes contra el crimen.

Sondeos muestran que la inseguridad es el principal problema de los venezolanos y consideran que el Gobierno ha fracasado para reducir este flagelo, en contraste con las calificaciones positivas en alimentación, educación y salud.

Además, la administración Chávez está en aprietos para explicar qué sucedió con el hallazgo en junio de decenas de miles de toneladas de comida en descomposición que habían sido importadas por el Estado para distribuir las en sus populares programas de alimentos subsidiados.

MÉXICO, 25 AGO. (NOTIMEX).- El presidente Felipe Calderón consideró "irresponsable" la actitud de Estados Unidos por no bajar el consumo de drogas ni controlar la venta indiscriminada de armas de asalto que llegan a criminales mexicanos, y sostuvo que los gobiernos estatales en México tampoco pueden lavarse las manos en el problema de la inseguridad.

"Los americanos en este punto, dicho con todo respeto, dicho con todo afecto, pues han sido irresponsables" pues no bajan el consumo de drogas; "discursivamente sí dicen que van trabajar mucho en la prevención de adicciones, pero por ejemplo, curiosamente, no modifican su presupuesto para prevención de adicciones y sí han ido tolerando una legalización de facto en varios estados", expresó.

Entrevistado por Carlos Puig para W Radio expuso que, además del problema de drogas en México por estar junto al mayor consumidor del mundo, hace unos años ese país "nos puso un problema adicional con la venta indiscriminada de armas de asalto".

"La Assault Weapons Ban, que fue derogada en 2004, es una de las causas principales que dieron un poder inusual a las bandas criminales mexicanas. A nosotros nos ha llevado a decomisar 85 mil armas en tres años (...) la verdad es que hemos desmantelado prácticamente un ejército y lo siguen proveyendo y no se toman en serio este tema", dijo.

Explicó asimismo que si hubiera una legislación en Estados Unidos que llegara a despenalizar el consumo "nos obligaría a hacer un planteamiento global acerca del impacto que tendría en México, Colombia y en otros países".

Ello, precisó, porque ese problema está determinado por lo menos en sus vertientes económicas, sociales y criminales, internacionalmente y fundamentalmente, por Estados Unidos, "que para muchas cosas ha sido nuestra una bendición ser sus vecinos y socios pero para este tema definitivamente no".

Advirtió que se ha abandonado la corresponsabilidad. "Aquí somos corresponsables tanto adentro hacia abajo, es decir estados y municipios, como a los lados Ministerios Públicos, jueces, Suprema Corte, como internacionalmente Estados Unidos es corresponsable".

"Agradezco al presidente (Barack) Obama, en su momento al presidente (George W.) Bush, que comenzaron a aceptar el tema de la corresponsabilidad y comenzaron a ayudarnos más seriamente, pero la verdad es que si

obras son amores yo sí quisiera ver que así como están tan decididos a sellar la frontera al paso de migrantes mejor que empiecen a sellarla al paso de armas hacia acá", declaró.

Antes reiteró que la seguridad no es un asunto sólo del gobierno federal de México, pues "se requiere la participación comprometida, corresponsable, decidida, con riesgos de los gobiernos estatales; no pueden lavarse las manos ni hacerse a un lado del tema".

"El problema es que la mayoría de los gobiernos estatales están en manos del PRI, y sí se requiere una voluntad política mucho mayor que se refleje aunque sea en gestos o en actitudes de participación" como las que se demandan, detalló.

Apuntó que para ganar la lucha la clave es no rendirse, combatir a los criminales y tener el apoyo de todas las partes, desde los gobernadores hasta ciudadanos, pues, en la medida en que se entienda que es una pelea de todos contra un enemigo común al que hay que señalar con toda claridad, "en esa medida va a empezar a verse mucho más clara la victoria".

Por otro lado, entrevistado también por Leonardo Curzio para el noticiario Enfoque, comentó que ha habido "personajes" que "por la mañana me gritan desde sus estados que cambie la estrategia que está equivocada, y por la tarde vienen a pedirme que les mande más Ejército y que felicidades y que por favor no los deje y que tienen muchos problemas".

Tras considerar que son gajes del oficio pues en política hay dobles y hasta triples discursos, agregó que también hay legisladores de oposición que dicen que es una lucha del presidente y a ver cómo le va, "y casi sin decirlo pero como entre dicentes dicen: ojalá fracase, porque eso implica una oportunidad política".

"Yo no sé si haya alguien que esté apostando al fracaso del gobierno, pero hay discursos que hacen ver como si esto fuera un problema mío", cuando en realidad es un problema de la gente que está sufriendo, añadió.

Reiteró que en Estados Unidos toman decisiones, viven o actúan y les importa muy poco lo que afecta a los demás. "Tenemos un vecino que, a pesar de tener un presidente (Obama) a mi juicio muy responsable y muy preocupado por México, sí es un vecino en general irresponsable" en el asunto de armas y consumo de drogas.

WASHINGTON, 25 AGO (NOTIMEX).- Los candidatos republicanos mantienen ventaja sobre los demócratas con miras a los comicios legislativos de noviembre próximo en Estados Unidos, reveló hoy un sondeo de la firma Gallup.

El 47 por ciento de los votantes inscritos afirmaron que votarán por un candidato republicano y 44 por ciento por un demócrata, en caso de que las elecciones se realizaran este día.

Aunque ligeramente menor que la ventaja de siete puntos porcentuales que mantenían la semana pasada, los republicanos han mantenido una ventaja en las pasadas cuatro semanas, de acuerdo con el sondeo.

El 46 por ciento de los republicanos y el 23 por ciento de los demócratas se mostraron 'muy entusiasmados' para votar este año.

Además de avances en las elecciones locales y estatales, los republicanos esperan arrebatar a los demócratas el control de ambas cámaras del Congreso.

El sondeo de Gallup se realizó del 16 al 22 de agosto a mil 577 votantes inscritos y tiene un margen de error de tres puntos porcentuales.

Los votantes en varios estados del país seleccionaron el lunes a sus candidatos en las elecciones primarias de sus respectivos partidos.

El senador John McCain aseguró la candidatura republicana frente a su contendiente conservador J.D. Hayworth y la ex gobernadora de Alaska, Sarah Palin, mostró su influencia con el movimiento conservador Tea Party al apoyar a varios candidatos.

WASHINGTON, 24 AGO (EFE).- El senador republicano John McCain ganó hoy las primarias de su partido en Arizona marcando el paso de la "vieja guardia" de experimentados políticos de cinco estados que se han enfrentado a nuevos candidatos en unas reñidas votaciones de cara a las elecciones legislativas de noviembre.

McCain, que aspira a una cuarta reelección, se impuso a su rival el ex congresista J.D. Hayworth, perteneciente al ala más conservadora del partido y que convirtió el combate a la inmigración ilegal en el eje de su campaña.

El veterano senador obtuvo el 59 por ciento de los votos, según los datos preliminares ofrecidos por la cadena CNN, frente al 30 por ciento que consiguió su rival.

Miles de votantes acudieron hoy a las urnas en Arizona, Alaska, Florida, Oklahoma y Vermont para decidir los candidatos demócratas y republicanos para las elecciones legislativas que se celebrarán el próximo 2 de noviembre y en las que se renovará la Cámara de Representantes y un tercio del Senado.

Estas primarias se han presentado como una lucha entre candidatos recién llegados a la vida política de la nación y los de la "vieja guardia", como es el caso de McCain.

McCain enfrentaba uno de los mayores retos de su carrera dentro de su propio partido y momentos después de conocerse los resultados quiso dejar claro su mensaje mostrando su intención de "frenar el gasto incontrolado" de la Administración, revocar la política sanitaria del presidente Barack Obama, controlar las fronteras y traer "con honores" a las tropas de Afganistán.

El candidato ha contado con el apoyo de la ex gobernadora de Alaska, Sarah Palin, quien fue su candidata a la vicepresidencia y que tiene el soporte de las bases del partido.

"Os prometo que no voy a dar nada por sentado y lucharé con fortaleza y convicción para hacer merecer mi servicio continuado en el Senado", dijo en un acto con miembros del partido.

En Florida, el representante demócrata Kendrick Meek, respaldado por Obama, ganó la nominación como candidato demócrata para el Senado, imponiéndose al magnate del sector inmobiliario Jeff Greene, que invirtió de su propia fortuna en esa contienda.

Meek tendrá que enfrentarse al antiguo portavoz de la Casa de los Representantes, el republicano Marco Rubio, y al gobernador Charlie Crist, que se presenta como independiente en las elecciones este otoño.

Por su parte, la senadora Federica Wilson se impuso ante los ocho candidatos que luchaban por la nominación demócrata para reemplazar a Meek en el Congreso y se presenta como favorita en las elecciones de noviembre.

El republicano Rick Scott ganó la nominación de su partido para presentarse como gobernador de Florida. El empresario, que se opuso al sistema sanitario del presidente Obama y ha empleado 50 millones de dólares de su propio bolsillo para promocionarse en los medios de comunicación, se impuso al fiscal general del Estado, Bill McCollum.

Mientras en Alaska continúa el recuento de votos a la espera de que se despeje la incógnita de si entre los republicanos prevalecerá la opción de la veterana senadora republicana Lisa Murkowski, o se decantarán por el abogado Joe Miller, un candidato anónimo que ha contado con el apoyo político y financiero del movimiento conservador "Tea Party".

En Vermont (noreste), donde todavía no hay resultados, cinco demócratas se han disputado la candidatura de su partido para el puesto de gobernador en noviembre. El ganador se enfrentará al vicegobernador del estado, el republicano Brian Dubie.

En paralelo, los republicanos de Oklahoma votaron en una segunda vuelta entre los candidatos Charles Thompson y Daniel Edmonds para el escaño del segundo distrito del estado en la Cámara de Representantes. El ganador se enfrentará al demócrata Dan Boren.

Todos han pasado por una dura contienda electoral, aunque los expertos electorales vaticinaron que no habría grandes cambios y al final la "vieja guardia" se impondría a los nuevos candidatos.

PARÍS, 25 AGO 2010 (AFP) - El presidente francés, Nicolas Sarkozy, afronta sondeos desfavorables, tensiones sociales y un aluvión de críticas internacionales por medidas como la expulsión de gitanos o su proyecto de reforma de las jubilaciones, en un marco de bajo crecimiento económico.

Según dos sondeos divulgados el miércoles, un 62% de los franceses no desea que Sarkozy vuelva a presentarse en la elección presidencial del 2012, donde de todos modos sería ampliamente derrotado por la socialista Martine Aubry o por el también socialista Dominique Strauss-Kahn, actual director del Fondo Monetario Internacional (FMI).

Para el politólogo Philippe Braud, el "estilo" del mandatario "exaspera extraordinariamente" a sus conciudadanos, mientras que el también experto Stéphane Rozes, subraya "la paradójica" situación de Francia, "que resiste relativamente bien ante la crisis económica", pero cuyo presidente afronta una "crisis moral".

Según Frederic Dabi, del instituto de sondeos IFOP, la opinión pública considera que el gobierno impulsa una "política injusta que favorece a los ricos".

En ese contexto, las declaraciones relativas a las causas de la "inseguridad" en Francia parecen haber perjudicado al presidente francés, en lugar de otorgarle mayor popularidad.

Los supuestos vínculos establecidos por el mandatario entre "inseguridad" e "inmigración" suscitaron críticas en Francia, pero también en el exterior, en lugares como la ONU o el Vaticano.

Así, Francia afronta desde la semana pasada una oleada de críticas internacionales por las masivas repatriaciones de gitanos. No obstante, el gobierno francés confirmó el miércoles que seguirá expulsando a miembros de esa minoría hacia sus países de origen en Europa oriental.

Sarkozy había estimado a fines de julio que los disturbios callejeros consecutivos a la muerte de un joven por disparos de un gendarme mostraban "los problemas que plantea la conducta de algunos gitanos".

Poco después, tras una polémica reunión dedicada a los gitanos en la que participaron altas autoridades francesas, el gobierno afirmó que la mitad de los campamentos ilegales en Francia serían desmantelados en un plazo de tres meses.

Además, casi al mismo tiempo, Sarkozy anunció una "verdadera guerra" contra la "criminalidad" y afirmó que, en Francia, la inmigración "no está regulada lo suficiente desde hace 50 años" y que el modelo de integración francés ha sido un "fracaso".

En medio de las críticas por declaraciones de este tipo, el gobierno francés tendrá que afrontar un día de paros y manifestaciones el próximo 7 de septiembre, día en que se inicia en el Parlamento el examen del controvertido proyecto de reforma de las jubilaciones.

Además, dicha reforma habrá de ser defendida por Eric Woerth, un ministro de Trabajo debilitado tras las acusaciones de conflicto de intereses en el "caso" de Liliane Bettencourt, dueña de L'Oréal, quien posee una de las principales fortunas de Francia.

BRUSELAS SOFIA, 25 AGO (DPA) - La Comisión Europea estudiará por primera vez la próxima semana el "retorno voluntario" de cientos de gitanos búlgaros y rumanos residentes en Francia a sus países de origen previo pago de una ayuda económica, según informó hoy un portavoz de la institución comunitaria.

La comisaria de Justicia, Viviane Reding, presentará después "un análisis político y jurídico" al respecto. Reding ya ha dejado claro que todas las medidas adoptadas por el Estado francés deben estar en consonancia con el derecho comunitario.

"Está claro que todo aquel que incumpla la ley debe acatar las consecuencias. E igual de claro está que nadie debe ser expulsado por ser gitano", aseguró la comisaria en un comunicado dado a conocer hoy. "Confío en que todos los estados miembros (de la UE) respeten la legislación común sobre la libertad de establecimiento, la no discriminación y los derechos fundamentales", añadió.

Reding responderá también a la carta que el primer ministro francés, Francois Fillon, envió al presidente de la Comisión, José Manuel Durao Barroso, explicándole los términos del "retorno voluntario".

Según informaciones del Ejecutivo galo, desde principios de año 8.000 gitanos procedentes de Bulgaria y Rumania regresaron a sus países de origen, aunque sólo en 130 casos lo hicieron de forma no voluntaria.

Precisamente el gobierno de Bulgaria justificó la repatriación de rumanos y búlgaros de etnia gitana residentes en Francia. Según dijo el ministro de Exteriores Nikolaj Mladenow a la cadena de televisión NTV, también Bulgaria, acogiéndose a la legislación europea, tiene derecho expulsar a extranjeros.

También el ministro del Interior búlgaro, Zvetan Zvetanow, defendió la postura del Ejecutivo galo. "No hay nada inquietante ahora mismo en la postura francesa", dijo, apuntando que los ciudadanos búlgaros que incumplen la ley en otros estados comunitarios también son repatriados.

Por otro lado, el titular de Interior rumano, Vasile Blaga, aseguró que desde Bruselas se le ha asegurado que la actual controversia no afectará a la entrada de su país en el espacio Schengen, prevista para 2011.

La Agencia Europea para la Gestión de la Cooperación Operativa en las Fronteras Exteriores (FRONTEX) afirmó en recientes conversaciones que no hay impedimentos para la entrada de Rumania en el espacio europeo de libre circulación de personas.

El titular de Inmigración galo, Eric Besson, aclaró además que el encuentro de ministros del ramo que el próximo 6 de mayo se celebrará en París para abordar cuestiones migratorias no se centrará en ningún grupo étnico específico. A este encuentro acudirán, además de Francia, Alemania, Grecia, Reino Unido, Italia, Canadá y Estados Unidos.

PARÍS, 25 AGO (EFE).- El presidente francés, Nicolas Sarkozy, aseguró hoy que las tropas francesas desplegadas en Afganistán seguirán allí "el tiempo que sea necesario", acallando así las críticas de algunos dirigentes de la oposición partidarios de iniciar la retirada.

Las tropas galas mantendrán su misión en territorio afgano "el tiempo que sea necesario y el tiempo que desee el pueblo afgano", subrayó el presidente en su discurso de apertura de la Conferencia anual de Embajadores.

Según Sarkozy, la acción de Francia y de sus socios internacionales en Afganistán no debe tener en cuenta "calendarios artificiales" o lo que digan los medios de comunicación.

La coalición internacional y el Gobierno afgano "han sabido adaptar su estrategia y siguen haciéndolo", prosiguió antes de recordar que hay objetivos "políticos realistas" en relación con el conflicto afgano y que se está haciendo una "transición progresiva y ordenada".

El presidente lanzó este mensaje dos días después de que conocer la muerte de dos militares franceses en un ataque al sur de Afganistán, en el que otros tres resultaron heridos graves.

Con esas dos muertes, asciende a 47 el número de soldados galos fallecidos en territorio afgano desde el año 2001.

WASHINGTON, 25 (ANSA) - La CIA cree que Al Qaeda en Yemen representa hoy la principal amenaza de ataques terroristas contra objetivos occidentales, según analistas de la agencia de inteligencia citados hoy por la prensa norteamericana.

Pese a que los comandos de Al Qaeda se esconden en las montañas de Pakistán, la CIA está cada vez más convencida de que el grupo creció y se reforzó en Yemen hasta ser el riesgo más creíble de atentados desde el 11 de septiembre de 2001.

Las fuentes subrayaron que de las investigaciones que siguieron al fallido atentado de Navidad -una bomba instalada en ropa interior en un vuelo Amsterdam-Detroit, cada vez más indicios apuntan hacia Yemen.

Por un lado, Osama Bin Laden es de origen yemenita y, además, en Yemen la fuerza militar norteamericana no tiene la presencia cada vez más grande que presenta en Pakistán.

Eso permite, según los analistas, que hablaron con el Washington Post y el Wall Street Journal, que grupos terroristas cada vez más activos hagan referencia a la organización Aqpa (Al Qaeda en la Península Arábiga).

"Estamos mucho más preocupados con Aqpa que lo que estábamos antes", dijo uno de los analistas de la CIA.

Para la inteligencia norteamericana, en Yemen tiene un rol clave Anwar al Aulaqi, el religioso nacido en Estados Unidos y que hoy es considerado el responsable del ala más operativa de la organización.

Para tratar de interceptarlo, los servicios secretos del antiterrorismo de Estados Unidos desarrollan en Yemen acciones militares que, en algunos casos, involucraron también a las fuerzas armadas yemenitas.

Sin embargo, a diferencia de las acciones realizadas en Pakistán, donde se bombardea en forma constante utilizando los "drone" (aviones sin piloto) en Yemen la CIA lanza misiles desde buques de guerra norteamericanos que operan en la zona.

En estos términos, por ejemplo, se realizó el 25 de mayo un ataque en la provincia de Marib.

En las últimas semanas, según el Washington Post, el antiterrorismo norteamericano se estaría orientando a intensificar sus operaciones en Yemen con una participación mayor de la inteligencia.

El Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca no quiere recurrir más al masivo uso de fuerzas militares, y defiende un término medio entre acciones de inteligencia y ataques militares.

MOSCÚ, 25 AGO (EFE).- El Ministerio de Defensa ruso negó hoy haber desplegado en secreto misiles antiaéreos S-300 en la región separatista georgiana de Osetia del Sur, pero defendió su derecho de hacerlo por tratarse de un "arma defensiva".

"En Osetia no hay sistemas S-300", aseguró un portavoz de la cartera a la agencia Interfax en respuesta a las acusaciones vertidas hoy al respecto por el ministro de Exteriores de Georgia, Grigol Vashadze.

El funcionario insistió en que los militares rusos protegen el territorio separatista georgiano con ayuda de sistemas de defensa antiaérea de menor alcance que los S-300, como Buk y Tunguska.

Pero subrayó que los S-300 -con un alcance de hasta 200 kilómetros de distancia, desde bajas alturas y hasta el "techo" máximo de los aviones de combate, y que son capaces de abatir misiles balísticos-, son destinados exclusivamente para repeler ataques.

"Estos sistemas son un arma defensiva, por lo que no existen ningunas restricciones para su instalación en territorio de la base militar rusa en Osetia del Sur", enfatizó el representante del Ministerio de Defensa.

El Gobierno georgiano acusó hoy a Rusia de desplegar en secreto S-300 en Osetia del Sur con la intención de protegerse ante un eventual enfrentamiento con la OTAN.

"Rusia primero desplegó misiles en Armenia y Abjasia. Ha creado un triángulo con el pretexto de que puede ser necesario en caso de enfrentamiento con la OTAN", indicó el jefe de la diplomacia georgiana en entrevista en el canal de televisión Imedi.

Vashadze opinó que si Rusia aún no ha anunciado el emplazamiento de esos misiles en Osetia del Sur, lo hará en breve, y agregó: "Estoy seguro de los que los cohetes están ahí".

Rusia y la otra región separatista georgiana, Abjasia, firmaron en febrero pasado un acuerdo para la instalación de una base militar en el aeródromo abjaso de Gudaúta, a unos 400 kilómetros de la capital de Georgia, Tiflis.

Moscú comenzó a desplegar tropas en ambos territorios tras establecer relaciones diplomáticas y firmar sendos acuerdos de asistencia en caso de agresión exterior con ambas regiones georgianas, cuya independencia ha reconocido hace dos años.

Tiflis considera que las tropas rusas presentes en Abjasia y Osetia del Sur son fuerzas de ocupación, y las autoridades separatistas, "regímenes títeres" del Kremlin.

La OTAN considera inaceptable la presencia de tropas rusas en ambos territorios, cuya independencia sólo ha sido reconocida por Rusia, Venezuela, Nicaragua y Nauru.

KIEV, AGO 25 (REUTERS) - El precio base del gas natural ruso es todavía desventajoso para Ucrania pese a un nuevo acuerdo alcanzado en abril pasado y el gobierno de Kiev presionará a Moscú para que lo reduzca, dijo el miércoles el primer ministro ucraniano.

"Hemos fijado como meta una revisión del acuerdo extremadamente desfavorable con la Federación Rusa y seguiremos tratando de convencer a nuestros socios rusos de la necesidad de hacer esto", dijo el primer ministro, Mykola Azarov, en una reunión de Gabinete.

Un acuerdo de enero del 2010 entre la gigante rusa Gazprom y la Naftogaz de Ucrania fijó una fórmula base para el precio del gas ruso que según los ucranianos es oneroso pese al posterior pacto en Kharkiv en abril pasado.

En el acuerdo, el Gobierno del presidente Viktor Yanukovich aseguró 100 dólares de descuento en el precio por cada 1.000 metros cúbicos de gas a cambio de permitir que Rusia mantuviera su flota en el Mar Negro en un puerto ucraniano hasta el 2042.

Pero ahora dice que eso no es suficiente.

Azarov dijo que su Gobierno trabajaría para persuadir a los rusos de que el acuerdo de enero, alcanzado por la administración previa de Yulia Tymoshenko, era injusto.

"Esta fórmula nos sigue afectando y este es un hecho que no puede ser negado. El precio sube hasta 25 dólares cada trimestre", aseguró Azarov.

El primer ministro señaló que en el cuarto trimestre de este año el valor del gas sin el descuento de 100 dólares alcanzaría los 390 dólares por cada 1.000 metros cúbicos. "Tal precio supondría una catástrofe para la economía y el pueblo de Ucrania", dijo Azarov.

Bajo presión del Fondo Monetario Internacional (FMI) que recientemente abrió una línea de crédito por 15.000 millones de dólares para Ucrania, el gobierno de Azarov ha anunciado medidas de austeridad que incluyen un 50 por ciento de incremento en el precio del gas para las viviendas ucranianas.

Yanukovich afirmó el martes que su Gobierno lanzará una campaña para explicar al pueblo la necesidad de drásticas reformas para modernizar la economía.

JERUSALÉN, 25 AGO (DPA) - El presidente israelí Shimon Peres mantuvo hoy un encuentro en Jerusalén con el director general de la Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), Yukiya Amano, en el que volvió a llamar la atención sobre el peligro de un Irán nuclear "que no escatima en lanzar advertencias con armas atómicas".

"Es imposible separar el programa nuclear de un Estado del carácter de su régimen", dijo Shimon Peres llamando a la comunidad internacional a "actuar con la severidad requerida" a los mensajes enviados por el presidente iraní Mahmud Ahmadineyad que tachó de "sin precedentes en el mundo diplomático".

Peres se refería a las declaraciones en las que el líder del régimen islámico llama a la destrucción de Israel o a la negación del Holocausto.

La reunión con Amano se mantuvo en el marco de una visita de tres días del director del OIEA a Israel. El japonés dijo estar "impresionado" por el uso de la energía nuclear con fines médicos en el hospital Hadassah de Jerusalén.

Peres ha lanzado en repetidas ocasiones advertencias a la comunidad internacional sobre el desarrollo nuclear iraní. En su país el mandatario es considerado el padre del programa nuclear israelí.

Israel mantiene sin embargo una política ambigua respecto a su programa nuclear negándose a reconocer o confirmar la posesión de armas atómicas. Según observadores internacionales, Israel posee 200 bombas nucleares.

JERUSALEN (AP) _ El canciller israelí dijo el miércoles que sería inaceptable prolongar una pausa en la construcción de asentamientos en Cisjordania aunque comiencen conversaciones de paz la semana próxima.

Avigdor Lieberman, cuyo partido ultranacionalista Yisrael Beitenu es un socio importante en la coalición gobernante, dijo a la radio israelí que reanudar la construcción disgustaría tanto a Estados Unidos como a los palestinos. Pero agregó que mantener las restricciones a la construcción "castigaría" a decenas de miles de israelíes que viven en esos asentamientos.

"No tenemos por qué crear conflictos innecesarios, pero tampoco tenemos que castigar", afirmó.

Los comentarios de Lieberman agregaron una voz enérgica a un debate que tiene profundas repercusiones en el proceso de paz respaldado por Estados Unidos. Una moratoria de diez meses a la mayoría de las construcciones en Cisjordania expira el 26 de septiembre y el primer ministro Benjamin Netanyahu siente enormes presiones internas para permitir su reanudación.

La reanudación de las construcciones en los asentamientos podría ser desastrosa para las conversaciones de paz aun antes de empezar.

Pero dejar la moratoria en vigencia podría hacer tambalear el gobierno de Netanyahu.

El vocero del gobierno, Mark Reguev, se negó a revelar qué hará el primer ministro cuando expire la moratoria.

Funcionarios israelíes dijeron que esperan concretar algún acuerdo antes de que se inicien las conversaciones en una reunión cumbre en Washington la semana próxima. Pero no es nada seguro.

Estados Unidos presiona a Israel para que se abstenga de toda medida que pueda poner en peligro el proceso, y los palestinos han amenazado retirarse de la mesa de negociaciones si se reanuda cualquier actividad en los asentamientos.

Lieberman insinuó que Israel reanudaría la construcción en los sectores que Israel espera retener en un futuro acuerdo de paz y la limitaría en los otros.

Un 80% de los casi 300.000 colonos judíos en Cisjordania viven en esos bloques, que están concentrados a lo largo de la frontera con Israel. En el pasado se ha propuesto que Israel intercambie una superficie igual de territorio para retener los asentamientos.

BEIJING, 25 AGO (XINHUA) -- Un alto funcionario de Defensa de Vietnam aseguró hoy miércoles en Beijing que su país acoge con agrado el desarrollo militar de China y su presencia en la próxima reunión de ministros de Defensa de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN, siglas en inglés).

"Como vecino cordial, Vietnam se alegra de ver el desarrollo de China, especialmente en el ámbito militar, que no supone una amenaza para otros países ni pone en peligro la paz y la estabilidad regionales", afirmó el viceministro vietnamita de Defensa, Nguyen Chi Vinh.

Las fuerzas militares de China pueden contribuir a las labores de alivio de desastres en la región, indicó el funcionario vietnamita en declaraciones a los medios de comunicación.

Vinh se encuentra en Beijing para participar en una serie de consultas previas con los funcionarios del Ministerio de Defensa Nacional de China sobre la primera Reunión de Ministros de Defensa de la ASEAN, que se celebrará en octubre en la capital vietnamita de Hanoi.

Durante su visita, Vinh se reunió con el ministro de Defensa Nacional chino, Liang Guanglie, y mantuvo conversaciones con el subjefe del Estado Mayor General del Ejército Popular de Liberación (EPL) de China, Ma Xiaotian.

La reunión ampliada de la ASEAN contará con la asistencia de los ministros de Defensa de sus países miembros, así como los de Australia, China, India, Japón, la República de Corea, Nueva Zelanda, Rusia y Estados Unidos, considerados como países socios en el diálogo.

También asistirán los representantes del Secretariado de ASEAN.

Vietnam, que ostenta la presidencia rotatoria de la ASEAN, invitó a Liang a la reunión.

"Esta invitación será importante para el éxito de la reunión y promover a la cooperación bilateral", aseguró Vinh, quien añadió que China puede compartir su experiencia en el manejo de las amenazas de seguridad no tradicionales con los países de la ASEAN.

China y Vietnam llevaron a cabo intercambios frecuentes en el ámbito de la defensa en el primer semestre del año.

El ministro vietnamita de Defensa, Phung Quang Thanh, encabezó la delegación que visitó China en abril.

Vihn señaló que una buena comunicación entre las fuerzas militares de los dos países contribuye a construir la confianza mutua.

China y Vietnam se están preparando para mantener el cuarto diálogo estratégico de defensa, previsto para finales de este año, añadió el viceministro.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **WASHINGTON.** La Organización de Estados Americanos (OEA), junto con el Departamento de Estado de EE.UU. y el Gobierno de Brasil, celebrará entre este jueves y el sábado en el sur de Florida una reunión sobre energías renovables para ministros de Energía de América Central y el Caribe. La OEA, a través de su departamento de Desarrollo Sostenible, coordinará el evento, informó hoy en un comunicado. La reunión final y una sesión referente a estrategias se realizarán el sábado 28 de agosto en el Hotel Intercontinental West Miami. La visita que realizarán los ministros forma parte del Memorando de Entendimiento bilateral entre EE.UU. y Brasil para Impulsar la Cooperación en Biocombustibles al mismo tiempo que permite el intercambio de información con terceros países de Centroamérica y el Caribe. (EFE/25)

- **KIEV.** El jefe de la fracción parlamentaria del Partido de Regiones ucraniano, Alexandr Yefremov, comunicó que el Parlamento de Ucrania convoca su sesión especial el próximo lunes 30 de agosto. En la misma se tiene previsto debatir sobre los cambios en la ley de elecciones locales y municipales. Se abordará, además, la cuestión referente a la restitución de los depósitos del Banco de Ahorro de la Unión Soviética, así como la cuestión que atañe a la protección de la población en condiciones de posible aumento de los precios, en general, tomando en cuenta el aumento de las tarifas de los servicios generales municipales. (ITAR-TASS/25)

- **BOGOTÁ.** La Procuraduría de Colombia destituyó e inhabilitó al ex ministro y actual embajador de Bogotá en Roma, Sabas Pretelt, por ofrecer prebendas a un congresista para que éste no estuviera en la votación que permitió la reelección presidencial de Álvaro Uribe en el período 2002-2010. El procurador general de la Nación, Alejandro Ordóñez, confirma que se profirió una decisión disciplinaria en el caso del ex ministro del Interior y de Justicia, Sabas Pretelt, el ex viceministro Hernando Angarita, y el ex representante a la Cámara, Teodolindo Avendaño. Según la prensa, la condena disciplinaria se tomó en base a declaraciones de testigos y las pruebas que entregó la Fiscalía al Ministerio Público. (XINHUA/25)

- **BOGOTÁ.** El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, destacó el pronunciamiento del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, en el cual aconsejó a los grupos guerrilleros colombianos que abandonen la lucha armada e inicien un proceso de paz, según declaraciones conocidas. Insulza, que este miércoles concluyó una visita de dos días en la capital de Colombia, afirmó que en ese país se necesita un proceso de paz para acabar con casi cinco décadas de conflicto armado interno. "Siempre he pensado que los conflictos irregulares concluyen en un momento en que hay ciertamente una derrota militar, pero que necesariamente se requiere siempre una negociación política. De lo contrario eso va a resurgir", dijo el dirigente de la OEA. (DPA/25)

- **SEÚL.** El ex presidente estadounidense, Jimmy Carter, intercedió en Corea del Norte por la liberación de un compatriota suyo detenido ahí desde enero. La agencia oficial norcoreana KCNA confirmó la llegada del ex mandatario estadounidense y sus acompañantes, quienes fueron recibidos en el aeropuerto de Pyongyang por el viceministro de Exteriores norcoreano, Kim Kye Gwan. Posteriormente se reunió con el número dos del régimen, Kim Yong Nam. El estadounidense Aijalon Mahli Gomes, de 30 años, está condenado a ocho años de trabajos forzados por cruzar la frontera de manera ilegal. No se conoce la causa exacta de su ingreso a territorio norcoreano. (DPA/25)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez
Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
